Totolapan: repudio general y minuto de silencio en Congreso

Violencia. En Guerrero aumentó a 20 la cifra de víctimas y en Morelos no descartan "venganza" en asesinato de la diputada

P. DOMÍNGUEZ, F. DAMIÁN Y D. MONROY/CDMX

El presidente Andrés Manuel López Obrador, diputados y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, a través del subsecretario Ricardo Mejía Berdeja, condenaron los ataques del miércoles en Guerrero, donde murieron 20 personas, incluido un alcalde, y en Morelos, donde asesinaron a una diputada local.

En la conferencia mañanera, López Obrador consideró que la violencia que vive México es fruto de la descomposición que generó la política neoliberal y sostuvo que mantendrá sin cambios su estrategia de seguridad, pues está dando resultados.

En tanto, el pleno de la Cámara de Diputados guardó dos minutos de silencio por las víctimas de ambos ataques.

Ayer el subsecretario de Seguridad informó que el ataque perpetradopor un grupo criminal en San Miguel Totolapan, Guerrero, tuvo

como saldo 20 personas fallecidas, entre ellas el alcalde de ese municipio, Conrado Mendoza,

En la mañanera, el funcionario informó que la masacre se dio en medio de la disputa por el territorio entre Los Tequileros y La Familia Michoacana.

Dijo que se está analizando un video en el cual Los Tequileros se adjudican el ataque del miércoles y aseguran que ya habían asesinado al titular de Desarrollo Rural del mismo municipio, identi-

Aseguró que ya están desple- Ministerio Público. gados elementos del Ejército y la Guardia Nacional en coordina- afirmó que aunque no se desción con el gobierno de Guerrero, carta ninguna línea de invesasí como con la fiscalía estatal y la tigación, los elementos que se Secretaría de Seguridad.

bién fue asesinada en Cuernava- pues así lo señaló el acompaca, Morelos, la diputada local Ga- ñante de la legisladora. briela Marín; al respecto, Mejía informó que no se descarta la venganza o algún "asunto político" como el móvil del crimen.

Recordó que Marín asumió su cargo en julio pasado al fallecer el titular de la diputación; sin embargo, hubo litigios para determinar quién sería el suplente.

Por seguridad y a petición de la família, se informó que el funeral y las misas por la diputada no se realizarán en la capital de Morelos, sino en Jantetelco, donde no habrá acceso mas que para familiares y amigos cercanos.

Lo anterior, a pesar de que el Congreso de Morelos se disponía a realizar un homenaje de cuerpo presente en el salón de sesiones del Poder Legislativo.

En tanto, diputados de la LV Legislatura de Morelos acudie-

ron a Palacio Nacional para pedir una entrevista con el presidente López Obrador luego del asesinato de la legisladora.

Más tarde, el fiscal del estado, Uriel Carmona, aseguró que todos los diputados que han señalado que el asesinato fue producto de una venganza política serán

ficado como Nazario Domínguez. llamados a comparecer ante el

En entrevista, el funcionario tienen indican que la diputa-La tarde del miércoles tam- da murió en un ataque directo,

> Dijo también que la familia de la víctima le confirmó que no hubo ninguna amenaza previa.

El gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, defendió por su parte la estrategia de seguridad de su gobierno y aseguró que, aun cuando persisten algunos delitos, su administración ha detenido a los más importantes objetivos criminales que asedian al estado.

Promete justicia

"No habrá impunidad", declaró ayer la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, al referirse a los ataques armados en San Miguel Totolapan.

El mensaje se realizó a través de las plataformas digitales del gobierno de Guerrero, en una transmisión en la que participó el titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Evelio Méndez Gómez, y Sandra Luz Valdovinos Salmerón, fiscal del estado.

Manifestó su solidaridad con las familias de las víctimas, asegurando que "no están solos" y ofreció restablecer la seguridad. así como ubicar y detener a los responsables, para lo cual existe coordinación entre Seguridad, la Guardia Nacional, la Marina y Sedena.

Con información de: Rogelio Agustín.





